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ACTA NQ. 5 

REUNIÃO ORDINARIA DE 18-1-1982 

Aos dezoito dias do mês de Janeiro do ano de mil novecen

tos e oitenta e dois, nesta cidade de Aveiro, edifício doa Paços do Con

celho e Sala das Reuniões da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a 

mesma Câmara sob a Presidência do Vereador em regime permanente, Eng Q• 

Manue l Fe r r e i r a da Cruz Tavares e com a presença dos Vereadores Sra. D. 

Zul mira Eneida de Sousa Silva e Cristo Barreto Cerqueira, Eng Q• José 

Armé nio Sequeira Pereira,e CU$t6dio das Neves Lopes Ramos. 

Declarada aberta a reunião e tendo previamente sido dis

tribuído por todos os membros ° respectivo texto, foi dispensada a leitu

ra da acta, de acordo com a disposição legal que permite tal procedimento. 

BALANCETES: - Presente o balancete desta Câmara Municipal 

respeitante ao dia de hoje, que apresenta um saldo de trinta e oito mi

lh~es trezentos quarenta mil novecentos e sessenta e sete escudos e trin

ta centavos, em dinheiro e oito milhões setecentos oitenta e cinco mil 

quinhentos e setenta e um escudos, em documentos de despesa. 

PRtDIOS EM RUINAS: - Foram presentes e aprovados, para 

efeitos do disposto na alinea c) do Artigo 4Q. do Decreto-Lei n o . 445/ 74 , 

de 12 de Setembro, os autos de vistoria efectuados aos prédios sitos na 

rua Vicente d'Almeida Eça em Esgueira e na Avenida Dr. Lourenço Peixinho, 

nesta cidade, pertencentes, respectivamente, aos senhores Dr. Manuel Fer

nando Pereira de Oliveira e Fernando Jorge Mingatos Rei. 

FEIRA DO LIVRO E TEMPOS LIVRES:- Foi deliberado, por una

nimidade, ap6s prévia troca de impressões, conceder um subsídio da quan

tia de trinta e cinco mil escudos, destinado a custear as despesas com 

a realização da Feira do Livro e Tempos Livres, respeitante ao ano de 

1981. 

SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS - CONTRATOS:- Face ao ofício nO. 

108, de 11 do mês em curso, dos Serviços Municipalizados de Aveiro, foi 

deliberado, por unanimidade, conferir poderes ao Sr. PreSidente, ou a 

quem Suas vezes fizer, para outorgar no contrato a celebrar com a Firma 
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Ant6nio Mello, Ld a . , respeitante ao fornecimento de 150 cont~~ de 

âgua. 

TRANSITO: - No seguimento das deliberaç~es já tomadas so

bre o assunto, foi presente uma carta da P.S.P., de 17 de Dezembro, do ano 

findo, através do qual comunicou que na rua Eng o• Silvério Pereira da Si! 

va não funciona qualquer escola de condução, mas simplesmente um escrit6

rio da Escola de condução Planeta. 

Presente também uma carta da Firma Récordauto, Lcts.,pro

prietária daquela Escola, através da qual comunicam que não querem, de 

maneira nenhuma, criar qualquer problema pelo que, se a Câmara o enten

der, poderá mandar retirar a placa que se encontra e m frente da sua se

de , i n d i c a t i v a de estacionamento privativo. 

Após breve troca de impressões acerca do assunto e aten

dendo a que , efectivamente, se trata apenas de um escritório e não de uma 

escom de conduç$o e ainda para não criar precedentes, quer em relação a 

outras escolas. quer em relação a outras entidades, foi deliberado, por 

unanimidade, mandar retirar a mencionada placa. 

IDEM: - Por proposta do Vereador Sr. EngQ. Cruz Tavares 

e por unanimidade, foi deliberado mandar colocar placas de limite de 

velocidade na zona compreendida entre o Solposto e a Variante e placas 

de aproximação de escola junto QS escolas do Solposto e dos Areais, con

forme planta que foi presente e apreciada. 

Foi ainda deliberado, também por proposta do mesmo Verea

dor, e após troca de impressões, que de tempos a tempos e sempre que ha

ja deliberações sobre o trânsito, que o justifiquem, se elabore um edi

tal que leve ao conhecimento dos munícipes as respectivas alterações. 

IDEM: - ESCOLAS FIXAS: - A Câmara tomou conhecimento do 

ofício nQ. 2115. de 31 de uezembro do ano findo, da Prevenção Rodovi'ria 

Portuguesa a perguntar se esta Autarquia est& interessada na instalação 

de uma ou mais Escolas Fixas de Trânsito, neste concelho. 

Ap6s prévia troca de impressões acerca do assunto, foi 

deliberado, por unanimidade, dar todo o apoio àquela iniciativa e infor

mar aquela Associação de que esta CAmara Municipal esti interessada na 

referida instalação. 

ALIENAÇÃO DE BENS - ~UINTA DO GRIN~: - A Câmara tomou 

conhecimento de um requerimento de Balbina da Conceição de Almeida Lan

deira, a solicitar autorização para poder entregar o lote nQ. 21 do Se
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ctor lIA II , daquela zona, que adquiriu a esta Câmara, com re 01 das 

importâncias que dispendeu, incluindo o valor da escritura. 

Lida a informação prestada pela Secretaria, que Qqui 

se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, deferir o pedi

do formulado, de acordo com o teor da mencionada informação. 

Foi ainda deliberado, também por unanimidade, conferir 

poderes ao Sr. Presidente ou a quem suas vezes fizer, para outorgar no 

respectivo contrato. 

Neste momento, deu entrada na sala o Sr. Presidente, 

Dr. José Girão Pereira. 

ALIENAÇÃO DE BENS - HOTEL AFONSO V:- No seguimento da 

deliberação tomada na reunião ordinária de 3 de Abril do ano findo, a 

Câmara tomou conhecimento de uma carta da Firma Lima & Fernandes, Lda~, 

com s e de no Hotel Afonso V, a solicitar que lhe seja concedida uma últi

ma prorrogação de prazo, para efectuarem o pagamento da divida da impoE

tância de oitocentos e trinta e oito mil e oitocentos escudos, re8peita~ 

te ao terreno que esta Câmara lhe vendeu, anexo ao edifício daquele Ho

t el. 

Após prolongada troca de impressões acerca do assunto, 

foi deliberado, por unanimidade, prorrogar por mais 3 meses, ° prazo pa

ra pagamento da referida importância, devendo, por conseguinte, a mesma 

ser liquidada até ao dia 31 de Março, pr6ximo, improrrogavelmente. 

n Q.38/10, 

de 19 de Outubro do ano findo, da Junta de Freguesia de Aradas, que aqui 

5e dá como transcrito, foi deliberado, por unanimidade, e por proposta 

do Sr. Presidente, conceder um subsídio da quantia de duzentos e vinte e 

quatro mil escudos àquela Junta de Freguesia, para despesas com pessoal. 

JUNTA DE FREGUESIA DE ARADAS: - Face ao ofício 

ESCOLAS DO CONCELHO: - Face à carta de 4 do mês e m cur

60, da Escola Primária de Oliveirinha, que aqui se dá como transcrita, 

foi deliberado, por unanim~da~,adquirirpara aquela Escola um armário 

metálico pela quantia de dez mil escudos, destinado a guardar material 

didáctico. 

TRANSITO - PINTURA DE PASSADEIRAS: - Foi presente uma 

carta da Firma Paul Rixner, de 16 de Dezembro do ano findo, a solicitar 

o pagamento da factura nQ. 2110 da quantia de quatrocentos vinte sete 

mil duzentos escudos, respeitante à pintura de passadeiras nesta cidade. 

Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, autorizar o 

respectivo pagamento. 
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CENTRO PAROQUIAL DE S. BERNARDO :- Pres n t e a carta 

do Centro Paroquial de S. Bernardo, a solicitar a colocaç . e um poste 

de iluminação com 4 braços, no átrio daquele centro. Foi deliberado, 

por unanimidade, oferecer o solicitado poste e oficiar aos Serviços Mu

nicipalizados, no sentido de estes procederem à respectiva colocaç4o. 

ZONA HABITACIONAL DE AZURVA:- Presente um requerimento 

de Francisco José da Silva Capela, a solicitar que esta Câmara Municipal 

lhe venda a habitação que presentemente ocupa na zona habitacional de 

Azurva. 

Após prévia troca de impressões, foi deliberado, por 

unanimidade, remeter o referido requerimento aos Serviços Municipais 

de Habitação para estes prestarem a informação que tiverem por convenien

te sobre o assunto, nomeadamente sobre se o requerente paga ou não renda. 

NnCLEO HABITACIONAL DA QUINTA DO CANHA: - REALOJAMEN 

TOS:- Pre sente uma informação prestada pelos Serviços Municipais de Ha

bit a ç ão, que aqui se di como transcrità~ re l a t iva i fixação da renda a 

p aga r p e lo Sr. Manuel Rodrigues, realojado provisoriamente no Edifício I 

da Quinüa do Canha. 

Após prolongada troca de impressões e atendendo a que 

é uma familia de fracos recursos, foi deliberado, por unanimidade,fixar 

a citada renda na quantia de quinhentos escudos mensais, montante igual 

ao que vinha pagando pela casa que anteriormente ocupava, com efeitos 

retroactivos, ou seja, aplicavel a partir da data em que começou a ha

bitar a nova casa. 

ESCOLAS DO CONCELHO - MATERIAL AUDIO VISUAL: - Foi lido 

o ofício nQ. 3/81, de 12 de Novembro, do ano findo, da Üirecção-Geral do 

Ensino Básico, a solicitar o fornecimento de vário material eudio-visual, 

a fim de o mesmo ser posto à disposição dos professores do concelho de 

Aveiro. 

Foi deliberado, por unanimdade, encarregar a Vereadora 

D. Eneida de contactar os responsáveis pelo Ensino Básico, com vista a 

saber-se o que, efectivamente, se pretende. 

BAIRRO SOCIAL DO CAlÃO: - A Câmara tomou conhecimento 

de que a senhora D. Maria Paulina Ngola Quizango da Cunha, concorrente 

a uma casa do Bairro Social do Caião, tinha pedido a desistência da mes

ma, em virtude de lhe ter sido atribuída uma casa pré-fabricada da C§

mara Municipal de Estarreja. 
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Presente, agora, um 

a solicitar a anulação do pedido de desistência, 

tar a trabalhar na Universidade de Aveiro .e, por conseguinte, dar-lhe 

muito mais jeito viver neste concelho. 

Ap6s prévia troca de impressões, foi deliberado, por 

unanimidade, deferir o pedido formulado. 

BAIRRO DA COVA DO OURO: - Presente um requerimento de 

José da Silva Maia, residente no Bairro da Cova do Ouro a informar que 

recebeu um oficio desta Autarquia, comunicando-lhe que a renda da casa 

que ocupa iria ser aumentada de quatrocentos escudos para novecentos e 

oitenta escudos mensais, pelo que vem solicitar que o referido aumento 

não lhe s eja aplicado, em virtude de ter 9 filhos e ter uma profissão 

pouco r e n t ável. 

Lida a informação prestada pelos Serviços Municipais 

de Habitação, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por una

n im i d a de , fixar em novecentos escudos mensais a referida renda. 

JORNAL 11 O LITORAL " - SUSPENSÃO: - A Câmara tomou c onhe 

c i me nto de um ofício endereçado pelo Conselho Municipal, a transcrever 

uma MOÇÃO de solidariedade acerca da suspensão de publicaçâo do jornal 

"LITORAL" aprovada numa reunião daquele Orgão Consultivo Autárquico, 

tendo sido deliberado, por unanimidade, expressar ao Director de tão 

importante Semanário Regional, o pesar deste Município e manifestar vo

tos de que possa a curto prazo, reiniciar-se a respectiva publicação. 

ESCOLAS 00 CONCELHO- ESCOLA PRIMARIA DA GLORIA- SALÃO 

POLIVALENTE: - Presente um orçamento elaborado pelos Serviços de Urbani

zação e Obras desta Autarquia, respeitante à construção de um Salão Po

livalente na Escola Primária da G16ria. 

Foi deliberado, por unanimidade, abrir concurso limita

do para a execução da respectiva obra, com a base de licitação da quan

tia de quinhentos e cinquenta contos. 

HABITAÇÃO-RESERVA DE FOGOS:- A Câmara tomou conhecimento, 

do ofício nQ. 6522, de 22 de Outubro, último, da Direcção de Habitação 

do Centro, a solicitar a reserva de cinco habitações para realojar cin

co famílias abrangidas pelas expropriaç~e8 feitas pe1a Direcção-Geral 

das Construç~es Hospitalares. Ap6s troca de impressões, foi deliberado, 

por unanimidade, solicitar àquela entidade os elementos necessários ao 

cumprimento dos requisitos legais e comunicar que esta Câmara Municipal 
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nada tendo. Ii op ô r ao pedido formulado e dado ter S~rviços ~n :1p a.i s de 

Habitação, não prescinde de serem estes a proceder a atribui ~o das ca.

6as. 

ESCOLA SECUNDÁRIA NQ. 1 DE AVEIRO: - No seguimento da 

deliberação tomada, na reunião ordinária de 21 de Setembro, do ano fin

do, foi presente um ofício do Conselho Directivo da Escola Secundária ~. 

1, a agradecer a colaboração prestada por esta Câmara no arranjo dos jar

dins da mesma pelos jardineiros municipais e a solicitar o calcetamento 

dos passeios dos claustros daquela Escola. 

Foi deliberado, p or unanimidade, encarregar o Sr. Pedro 

Calisto de se deslocar ao local e apresentar um orçamento para a execu

ção dos respectivos trabalhos, li fim de, posteriormente, a Câmara se pro

nunciar. 

MAQUINAS DE ESCREVER - ASSISTENCIA TECNICA:- Presente 

uma carta de A. Castelo Branco de 16 de Dezembro, do ano findo, através 

da qual se propõe prestar assistência técnica às máquinas de escrever, 

pela quantia anual de quatrocentos e cinquenta escudos cada. 

Ap6s prévia troca de ímpressões, foi deliberado, por 

unan i mdade, aceitar a referida proposta. 

DOAÇÃO E PERMUTA DE TERRENOS - CONSTRUÇÃO DE ARHUAMEN

TOS DE ACESSO AS I NSTALAÇÓES UNIVERSITARIAS:- Em seguimento do tratado 

na reunião de 20 de Novembro do ano findo, foi presente a nova minuta 

do contrato de promessa de cedência de terrenos a celebrar com a Univer

sidade de Aveiro, por troca de obras de arruamento que a Câmara se com

promete a fazer. 

Depois de devidamente apreciada, foi deliberado, por 

unanimidade, concordar com o teor da referida minuta, que aqui se dá 

como transcrita. 

ANO INTERNACIONAL DO DEFICIENTE: - A Câmara tomou conhe

cimento de um ofício da Câmara Municipal de Cascais, a remeter as cODclu

s~es e recomendaç5es aprovadas por unanimidade, na sessão de encerramen

to das II JORNADAS SOBRE BARREIRAS ARQUITECTURAIS" realizadas no Estoril 

a cargo daquele Município, integradas nas realizações para o Ano Interna

cional do Deficiente. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - PARTIDOS VETERINARIOS: - Foi 

lido e apreciado o oficio nQ. 553/81, de 14 de Julho do ano findo, do 

Sindicato Nacional dos M~dico6 Veterinários, que aqui se dá como trans
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crito, a solicitar que seja posto a concurso o Partido d 

Municipal que se encontra vago. Lida a informação prestada 

taria e atendendo a que efectivamente não existe volume de serviço que 

justifique o preeenchimento do referido cargo, dado, nomeadamente, o 

Matadouro nâo ser Municipal, a Câmara deliberou, por unanimidade, n40 

deferir o pedido formulado. 

Neste momento deu entrada na Sala o Vereador Sr. Ant6

nio Rodr i gues Garc~s. 

SERVIÇOS MUNICIPAIS - SEC RETARIA - QUADRO DO PESSOAL: 

- O Sr. Che f e da Secretaria deu conhecimento do atrazo e m que se encon

t r a m alguns serviços devido à falta de pessoal e, também, do considerá

v~ l aument o que se vem ve r i f i c a n do em várias secções.Depois de aludi r ao 

fact o de o s l ugar e s do Quadr o Geral Admi n i strativo vagos pela tran s f erên

cia dos r e s pec t ivos titul a res, ou outro motivo, se encontram ainda por 

prover , infor mou que, também, por motivo de doença, um Chefe de Secção 

e um Segun do - Of i c i a l não estão ao serviço, presumindo que tal situação 

Se prolongará por bastante tempo acrescendo, ainda, que outra Chefe de 

Secçâo vai em breve ser operada e que em relação a outro lugar o respec

tivo titular está bem colocado em vários concursos de provimento, o ~ue 

leva a supor que dê vaga num futuro muito pr6ximo. Quanto ao aumento de 

serviço referiu o mesmo funcionário que a Assembleia Municipal e o Con

selho Municipal, principalmente aquela, vem realizando várias reuni~es, 

do que deriva considerável acréscimo de serviço, pois, presentemente, 

ultrapassa duas dezenas o número de leassetes ll a ouvir no gravador para 

a el a boração das respectivas actas, tarefa que s6 pode ser cometida a 

funcionário que assista às reuniões e que conheça a voz dos respectivos 

intervenientes, o que, de momento não é possível por o mesmo estar en

carregado de outras importantes tarefas, não dispondo a Secretaria de 

pessoal para prestar apoio àqueles Orgãos Colegiais. Também noutras 

Secções, nomeadamente nas de Contabilidade e Pessoal e Notariado e Pa

trim6nio, é manifesta a falta de pessoal que, pelo motivo apontado, nAo 

pode levar a cabo todos os correspondentes trabalhos. A seguir, informou 

ainda o mesmo funcionário que há urgência em responder a vários esclare

cimentos solicitados pelo Tribunal de Contas respeitantes à Conta de Ge

rência, em cuja remessa há prazos a cumprir. A finalizar, informou o 

Chefe da Secretaria que não pode, face à situação apontada, dar execução 

às tarefas que impendern sobre a Secretaria a seu cargo sem que os servi

ços s ejam dotados dos meios indispensáveis, sugerindo, para o efeito, o 
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provimento a título eventual de seis lugares de servente de ecr taria, 

a seleccionar entre individuas que saibam escrever à máquina que de

monstrem outros conhecimentos julgados indispensáveis, os ~uai8, no en

tanto, cessarão funções logo que se apresentem os titulares dos referidos 

cargos. O Sr. Presidente comunicou ~ue não concorda com tal procedimento 

e que entende antes preferível proceder-se ao melhor aproveitamento do 

pessoal existente nos Serviços de Obras e Armazéns Gerais julgando que 

com tal orientação se atingirá o fim em vista. O Vereador Sr. Ramos per

guntou se o problema não encontrará solução pela prestação de horas ex

traordinárias ao que o Chefe da Secretaria respondeu que é dificil, na 

medida e m que o respectivo quadro do pessoal integra grande número de 

s e n h or a s q ue têm os seus afazeres domésticos, os quais, na generalidade, 

não serão conciliáveis com a prestação de horas extraordinárias. 

O assunto será oport un a me nt e apreciado, após serem co

nheci dos os resultados da. reconverãAc de pessoal dos serviços de Obras e 

Armazéns Gerais. 

Entretanto retirOU-se da sala o S~. Presidente Dr. Jo

sé Girão Pe r e i r a . 

CAMARA MUNIC IPAL:- No seguimento da deli be r a ç ã o toma

da na reunião ordinária de 16 de Outubro do ano findo, f oi pre s ente no

va carta do Vereador desta Câmara Municipal, Dr. Nelson Martins da Mota, 

através da qual solicita a suspensão do respectivo mandato, por mais 90 

dias. 

Foi deliberado, por unanimidade, nos termos do nQ. 4 

do artº. 96Q. da Lei nO. 79/77, de 25 de Outubro, deferir o pedido for

mula do . 

ARRANJO DO ROSSIO - CONCURSO DE IDEIAS:- No seguimento 

das várias deliberações já tomadas sobre o assunto, foi deliberado, por 

unanimidàà~, conferir poderes ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes 

fizer, pa.ra outorgar no contrato a celebrar com o Arquitecto Helder Tér 

cio Guimarãeõ. respeitant~ à elaboração do programa-base do ante-proje~ 

cto para o Arranjo do Rossio. 

PAGAMENTOS: - Foi deliberado, por unanimidade, autori

zar noa termos do nQ. 4 da Lei nQ. 79/77 (artQ. 1050 . ) o pagamento do~ 

documentos registad08 com os nQs. 103 a 108, da quantia total de doiB 

milhões setecent06 oitenta e sete mil duzentos e setenta escudo3. da 

Câmara Municipal. 



APROVAÇÃO EM MINUTA: - Mais foi deliberado, também por 

unanimidade, aprovar a presente acta em minuta, nos termos do nO. 4 do 

ArtO. 105 0 • da Lei nQ. 79/77, de 25 de Outubro, a fim de as respectivas 

de liberaç6es produzirem efeitos imediatos. 

E não havendo mais nada a tratar foi encerrada a pre

sente Dacunião. 

Eram 21 horas e trinta minutos. 

Para constar e dev i dos efeitos se lavrou a presente 

acta que eu, ~ 'r ./~Che fe d Secretaria a subscrevo. 
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